
ЧИСЛО «СЕМЬ» Счастливым бывает, навер
ное, только в сказочной мифологии. В жизни «че
рный день» может выпасть на любое число. Осо
бенно, если подходит очередная годовщина траги
ческого события. Какой бы по счету она ни была 
— она всегда печальна.

Седьмая годовщина Чернобыльской аварии бы
ла отмечена в Украине митингами памяти, пани
хидами в храмах и церквях и даже голодовками 
участников ЛПА, протестующих против наступле
ния правительства на их социальные права. Сво
ими мероприятиями отметили седьмую годовщину 
и - энергетики Чернобыльской АЭС. Какими? Об 
этом наш корреспондент Виктор ДЕМЕНЕВ по
просил рассказать начальника отдела социально
го развития ПО «ЧАЭС» Елену КУТОВУЮ.

— тем, кто живет в Ук
раине, и в рублях — кто 
живет в России, Толь
ко эта последняя финан
совая помощь (а она 
оказывалась и , в преды
дущие годы) составила 
772,8 тысячи карбован
цев и 398,7 тысячи ру. 
блей.,

Коллектив нашего эле
ктроцеха уже несколько 
лет шефствует над шко
лой в селе Степном Лу
бянского района Полтав
ской области, где учил
ся бывший заместитель 
начальника электроцеха 
А. Лелеченко. Он умер
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— Десять дней прохо

дили в г, Славутиче и 
на ЧАЭС различные ме
роприятия, посвященные 
седьмой годовщине ава
рии. Начались они 17 
апреля встречей бывших 
припятчан, которые про
живают нынче в Киеве, 
Славутиче, Белой Церк
ви, других городах Ук- 
раины. Для них была 
организована экскурсия 
по 30ти-лометровой зо- 
не и в город Припять, 
прогулка на катерах по 
реке Припять, во время 
которой были спущены 
на воду памятные вен
ки...

24 апреля делегация 
работников ЧАЭС из 17 
человек была команди
рована в Москву на от
крытие мемориала памя
ти жертв Чернобыльской 
аварии на Митинском 
кладбище, где похоро
нены двадцать семь че
ловек, которые в апре
ле 1986-го первыми при
няли на себя удар вы
рвавшегося из-под конт
роля атома. Кроме того, 
администрация ЧАЭС 
оплатила проезд в Мос
кву 48 членам семей 
похороненных в Митино 
парней. В организации 
этой поездки нам помо
гали советы ветеранов 
ЧАЭС Киева и Славу
тича, московская орга
низация Союза «Черно- 
быль» России.

А двумя днями рань
ше ЧАЭС принимала вдо
ву: Валерия Ходемчука, 
могилой которого стал 
«саркофаг» — его тело 
не смогли найти под 
рухнувшими конструкци
ями четвертого энерго
блока. Вместе с Ната
льей Ходемчук приезжа

ли пятнадцать родствен
ников Валерия и вдова 
Валерия Перевозченко, 
похороненного на Митин глянули в свои бывшие 

квартиры... Часть вете
ранов в этот же день 
вернулась в Киев, а 
около 200 человек реши
ли побывать в новом го
роде энергетиков Чер
нобыльской станции — 
Славутиче, заменившим 
им после аварии При
пять. Для гостей была 
заказана гостиница, но 
она не понадобилась: ве
тераны ночевали в се
мьях — у  всех наш
лись друзья и знако
мые.

ском кладбище, — Зоя 
Перевозченко. Они воз
ложили цветы к мемори
альной доске у стены 
четвертого блока, встре
чались с заместителем 
генерального директора 
ПО «ЧАЭС» Владими
ром Захаровым, побыва
ли на Припятском клад
бище...

Накануне седьмой го
довщины администрация 
и профком ЧАЭС нашли 
возможность оказать ма
териальную помощь се
мьям погибших — не то
лько вдовам, но и детям, 
и родителям, а также 
донорам костного мозга, 
причем и в карбованцах

от острой лучевой боле
зни и похоронен в сосе
днем селе — Ново-Оре- 
ховке. Школа носит его 
имя, на ее здании уста
новлена мемориальная 
доска. В канун седьмой 
годовщины здесь снова 
побывала делегация эле
ктроцеха ЧАЭС, которая 
участвовала в митинге 
памяти и открытии мемо
риальной доски на мо
гиле Лелеченко. Члены 
делегации встретились с 
его бывшими одноклас
сниками, вручили -подар
ки выпускникам этого 
года. Еще раньше на 
развитие школы имени 
Лелеченко станция пере
числила 300 тысяч кар
бованцев.

Впрочем, многие ус
нули лишь к утру: ведь 
в ночь на 26 апреля в 
аллее Памяти в Славу
тиче уже несколько лет 
подряд собираются жите
ли и гости города, что
бы поклониться людям, 
которые стали первыми 
ликвидаторами аварии...

В 00 часов началась 
панихида в честь погиб
ших, которую правил сла- 
вутичский священник 
отец Михаил. Для про
ведения ее была пригла
шена хоровая капелла 
из Чернигова.. Панихида 
продолжалась целый час, 
а в 01. 00 от Дома куль
туры к аллее Памяти 
двинулась медленная 
процессия девочек со 
свечами в руках... Точно

в 01.23 — в ту минуту, 
когда произошел взрыв 
реактора четвертого оло- 
ка —  девочки преклони
ли колени перед портре
тами погибших и перед 
каждым из них постави
ли по свече... Наступила 
минута молчания, лишь 
звучал метроном, отсчи
тывающий секунды... За
жглись свечи во многих 
окнах домов... А потом 
к месту будущего памя
тника жертвам чернобы
льской аварии, на кото
ром, как символ, лежит 
пока каменная глыба, 
были возложены корзины 
цветов — от коллектива 
ЧАЭС, всех жителей 
Славутича, ветеранов 
станции. В 01.30 нача
лось прямое включение 
в телемарафон «Колоко
ла Чернобыля»...

Вечером, 2о-го, были 
и другие события, по
священные седьмой годо
вщине аварии. В кино
концертном комплексе, 
например, состоялась 
премьера документально
го фильма режиссера 
Вячеслава Манылова «и 
то утро, 26 апреля», а 
на улицах Славутича го
рожане приветствовали 
участников финиша эс
тафеты Киев — Черни
гов — Славутич.

26 апреля памятный 
митинг состоялся и на 
самой станции, где не
подалеку от главного 
входа тоже создана ал
лея Памяти. Играл Го
сударственный духовой 
оркестр Украины, спе
циально приглашенный 
из Киева. На митинге 
выступили главный ин
женер ПО «ЧАЭС» Вик
тор Васильченко, пред
седатель профкома Алек
сей Лыч, от имени ве
теранов станции — за
меститель начальника 
цеха наладки. Сергей Ду
дкин, работающий на 
ЧАЭС с 1979 года.

— Память о погиб
ших — не только в на
ших сердцах, — сказал 
Виктор Васильченко. — 
Память о тех, кто пер
вым встал  на ликвида
цию последствий аварии 
— и  в продолжающей 
сегодня работать стан
ции. Люди жертвовали 
собой не для того, чтобы 
станция становилась «на 
прикол», а для того, что
бы она продолжала слу
жить людям. Ведь из 
ошибок, даже самых тра
гических, надо уметь де
лать правильные ВЫВО
Д Ы ...

Ф ото
Владимира САВРАНА.

В воскресенье, 25 ап
реля, Чернобыльская 
АЭС принимала большую 
группу — около 350 че
ловек — ветеранов стан
ции (несколькими днями 
раньше здесь же встре
чались выпускники При- 
пятской школы № 1 
1983 года — таким обра
зом они решили отметить 
десятилетие окончания 
школы). Многие ветера
ны побывали на своих 
бывших рабочих местах, 
а потом все вместе по-, 
ехали в г. Припять, про
шлись по безлюдным те
перь улицам города, за


